

<b>令和7年度</b> <b>12月号</b>	<h1>久松だより</h1> <p>中央区立久松小学校 校長 細山 貴信 <a href="http://www.chuo-tky.ed.jp/~hisamatu-es/">http://www.chuo-tky.ed.jp/~hisamatu-es/</a></p>	 No.765  03(3661)6016
-----------------------------	--	---

## 仲間との協力を通して

副校長 森口 美佳

師走を迎え、街にはイルミネーションが輝き、冬の訪れを感じる季節となりました。正門前の木々もすっかり葉を落とし、冷たい風が吹く中でも、子どもたちは元気いっぱいに過ごしています。2学期も残りわずかとなり、振り返れば体育学習発表会、校外学習、遠足、など、仲間と力を合わせて取り組む行事を通して、子どもたちは心身ともに大きく成長しております。



11月より、日ごろお世話になっている地域の方々への感謝を込めて、兄弟姉妹学級で協力し、落ち葉集めをしています。落ち葉集めを通して、子どもたちは「自分たちの町をきれいにする」という生活環境への意識を高めるとともに、自分たちの学校を大切に思い、地域に貢献する喜びを感じています。こうした経験は、社会の一員としての責任や、地域とのつながりの大切さを学ぶ貴重な機会となっています。

そして、12月には音楽学習発表会があります。これまでの練習では、学年ごとにテーマを決め、歌声や楽器の音を響かせながら、表現する楽しさを味わってきました。友達と声を合わせることの難しさや、音をそろえるために何度も練習する過程で、協力することの大切さを学んでいます。当日は、子どもたちの努力の成果を保護者の皆様、そして地域の方々にお届けできることを、教職員一同楽しみにしています。

今年はインフルエンザが大流行しています。寒さが厳しくなる時期でもありますので、引き続き体調管理に十分ご留意ください。冬休みには、家族との時間を大切にしながら、今年一年を振り返り、新しい年への目標を考える良い機会にしていただければと思います。来年も、子どもたちの笑顔と学びがあふれる学校づくりに努めてまいります。引き続き、皆様の御理解、御協力をどうぞ、よろしくお願ひいたします。

### 12月の生活目標 ……学校をきれいにしよう

朝夕が冷え込む季節になり、今年も残すところあとわずかとなりました。12月は、学習や生活で一年のまとめをする時期です。年末に向けて、身の回りの整頓をし、気持ちのよい年が迎えられるようにしていきたいと思います。また、風邪やインフルエンザ等を予防するために、手洗い・うがいを習慣付けて、健康な心と体で過ごしていけるよう、御家庭でも声掛けをお願いいたします。

## 落ち葉集め

11月から12月上旬まで、朝の時間に地域の落ち葉集めに取り組んでいます。朝の10分間、いつもより早めに登校し、自分たちの地域をきれいにしようと一生懸命に活動していました。兄弟姉妹学級でのふれあいもねらいとしており、他学年と協力して行いました。上級生が落ち葉を入れる袋を持ち、下級生を優しくリードしながら落ち葉集めを行う姿が見られました。集めた落ち葉は、4年生の総合的な学習の時間で、蚕の糸を染める活動に使う予定です。4年生のためにも落ち葉をたくさん集めたいと意気込む児童もいました。活動後には、「よく遊ぶさくら広場の落ち葉を集めることができて、うれしかった。」「みんなで集めたら、たくさん集められて気持ちがすっきりした。4年生のためにももっと集めたい。」と話す児童もいました。これからも、自分たちの地域を大切にしようとする気持ちをもってほしいと思います。

## 冬休みの生活

2学期も残すところ1か月となりました。12月26日（金）から冬休みが始まります。冬休みは、年末年始の行事が続き、社会性を育てるよい機会が多くあります。ぜひ家族の一員として責任ある仕事を任せたり、年末年始の行事や遊びで日本のよき伝統文化に触れたり、お手伝いや礼儀作法を学んだりするよい機会にしてほしいです。楽しく温かい時間を御家族でお過ごしいただけたらと思います。しかし、お金に関わるトラブルが多いのも冬休みの特徴です。お年玉等、お金の使い方について、ぜひ御家庭で話し合ってください。また、事故に遭わないように自分の行動と周りの状況をよく確認して生活できるよう、御家庭で話題にしてください。

## 勤労感謝集会

11月14日（金）に、日頃お世話になっている方々をお招きして『勤労感謝の会』を開きました。児童が多くの方々に温かく見守られながら生活していることに気付いてほしいと、代表委員会が中心となって企画しました。招待状の作成、会場の飾りつけなど、様々な準備をしました。各学級では、お世話になっている方々のことを思い浮かべながら、心を込めて感謝状を書きました。

当日の会では、代表委員の児童が司会、進行し、お客様をエスコートして始まりました。感謝状の贈呈、お客様へのインタビュー、歌「ありがとうの花」の合唱を行いました。お世話になっている方々も終始温かい眼差しで一緒に過ごしていただき、和やかな会となりました。参加した児童も、多くの人々に様々な場面でお世話になり、支えていただいていることを改めて感じることができました。今後も、お世話になっている方々への感謝の気持ちを大切にしながら、充実した学校生活になるよう支援していきます。

久松小学校では、教育活動の中で「返事・挨拶・ありがとう」を大事にしています。代表委員会では温かい言葉がたくさん飛び交う学校にしたいと、活動を行っています。引き続き、明るく心穏やかな久松小学校にしていきたいという思いを、「久松しぐさ」の取組の一環として普及活動をしていきます。

## ○ 学年だより ○

### 〈1年〉 あきみつけ だいさくせん

体育学習発表会では、みんなで練習に励み、楽しんで活動することができました。みんなの思いを、ひとつに発表することができました。また、学校公開でのリース作りに、大勢の方に御参加いただきありがとうございました。今まで大事に育ててきたアサガオに手紙を書き、リースとして大切にしていきたいと感謝の気持ちを表していました。

1年生は今、身近な秋の植物や昆虫と関わり、自然のものを使って遊ぶ学習をしています。11月の校外学習では、葛西臨海公園に行き、どんぐりやまつぼっくりを拾ったり、落ち葉を踏んだり、秋の自然を体全体で感じ、楽しんできました。これから子どもたちが拾った「秋の宝物」でおもちゃを作るなど、各学級で「あきのおまつり」に向かって準備をすすめています。友達と力を合わせて、遊んだり、工夫したりして、試行錯誤を通してよりよい活動になるよう取り組んでいます。2学期もあとわずかになりました。学習はもちろん、生活面でも気を引き締めて活動に取り組み、実りのある学期末にしていきます。



### 〈4年〉 高学年に向けて

体育学習発表会では、五大陸をそれぞれのクラスがイメージし、迫力ある演技を多くの方々に見ていただきました。力を合わせて表現することを通して絆をさらに深め、4年生として成長した姿を見せることができました。

4年生は現在、総合的な学習の時間「日本橋から発信！伝統文化をつなげ隊」を通じて、発信する活動の準備に取り組んでいます。今後は、どのようにして他のクラスの人たちに伝えていくかを考え、発信していきます。行事、学校、建物、伝統文化、自然などの様々な分野に分かれ伝えられるように日々工夫を重ねて準備しています。

さて、4年生の1年間も折り返し地点を過ぎ、「高学年」に向けて本格的に準備する期間が近付いてきました。今後は、「取り組むべきことに最後まで集中して向き合う」「他者を思いやる行動をとる」「きまりを守り生活する」など、生活の仕方や友達との関係づくりを振り返り、毎日大切に歩んでいってほしいと思います。そして、「高学年」になるという思いをもつことができるよう、自信を高めていってほしいです。一人一人、自分がなりたい姿を想像し、その目標に向かって学年全体で力を合わせていきます。



### 〈6年〉 最高学年として

2学期に入り、西湖移動教室や体育学習発表会、鎌倉遠足など大きな行事が続き、充実した毎日を過ごしています。体育学習発表会では、学年の競技や表現運動だけでなく、全体の運営や進行に関わる係活動も行いました。そこで、最高学年らしい素晴らしい姿を見せました。鎌倉への遠足では、地図を頼りに仲間と協力しながら目的地に向かうことができました。小学校生活最後の遠足を存分に楽しむことができ、思い出に残る1日となりました。今は、間近に迫った音楽学習発表会に向けて、完成度を高めるために日々練習を行っています。体育学習発表会同様、下学年児童に立派な姿を見せる 것을期待しています。

このように6年生の子供たちは最高学年としての自覚をもち、様々な活動に意欲を高めながら学校生活を送っています。一人一人が達成感を得られる学校生活となるよう、精一杯応援しています。

## 12月行事予定

			行 事 予 定	放課後遊	保 健	P T A ・ 区
日	曜	朝学習				
1	月	朝会	学校評価アンケート始			
2	火	B				
3	水	集会	4時間授業 音楽学習発表会前日準備			
4	木	A	音楽学習発表会リハーサル(児童鑑賞)			
5	金	安全	音楽学習発表会リハーサル(児童鑑賞)			
6	土	A	音楽学習発表会(給食あり) ブラスバンド発表			
7	日					
8	月		振替休業日			
9	火	B	ふれあいタイム			
10	水	B	4時間授業			
11	木	B	避難訓練		学校保健委員会 14:20	
12	金	集会	清掃活動			
13	土					
14	日					
15	月	朝会	個人面談①(4時間授業)			
16	火	B	個人面談②(5時間授業)			
17	水	B	大人と子どもの読み聞かせ会(2年) 4時間授業			
18	木	B	個人面談③(4時間授業)			
19	金	集会	個人面談④(4時間授業)			
20	土					
21	日					
22	月	朝会	4時間授業 個人面談⑤			
23	火	B	5時間授業			
24	水	B	給食終 4時間授業			
25	木	式B	終業式			
26	金		冬季休業日始			
27	土					
28	日					
29	月					
30	火					
31	水					

12月26日(金)～1月7日(水)冬休み

### 1月の主な行事予定

8日(木) 始業式

17日(土) 土曜学校公開日

9日(金) 納入始

道徳授業地区公開講座

9日(金)～16日(金) 席書会

10日(土) 新年こども羽根つき大会  
(参加者のみ)

19日(月)～24日(土) 書き初め展  
26日(月) クラブ(3年生見学)